

事務局だより

平成 24 年 12 月 14 日

第 2 号

岩手県学校保健会

養護教諭部会事務局発行

12 月を迎え、今年もあと半月余りとなりました。今年は大変暑く長い夏でしたが、また長い冬の到来ですね。飛来する白鳥の鳴き声や雪景色にも冬の厳しさを実感致します。インフルエンザ、感染性胃腸炎などの集団感染予防により注意する時期となりました。既に集団感染が発生しておりますが、大流行することなく過ごしたいものです。



第36回岩手県養護教諭研究大会

研究主題： 「養護」に根ざした養護教諭の教育実践
日時：平成 24 年 11 月 16 日（金）9:20～16:00
会場： マリオス・アイーナ 他
内容：

【講演】

演題 「岩手の養護教諭の今、そしてこれからを考える」
講師 岩手県立大学 看護学部講師 堀籠ちづ子 氏

【班別研究協議】

- 1 班「事例から学ぶ保健管理・保健室経営のすすめ方」
- 2 班「生活習慣の確立をめざす健康教育のすすめ方」
- 3 班「生きる力を育てる保健指導のすすめ方」
- 4 班「東日本大震災にかかわる実践報告と今後の課題」

堀籠先生のご講演は、岩手県学校保健会養護教諭部会の歴史から養護教諭の実践研究と専門性、そして組織の中の養護教諭の位置づけの在り方について、今後の養護教諭職の発展ために、細やかな資料と共にお話いただきました。また、班別協議会においても、各地区からの充実したご発表と熱心な協議を会員の皆様からいただきました。

当部会の HP を見て青森県から 2 名の養護教諭の参加があり、「講演、班別協議（4 班 震災）とも充実していて、大変勉強になりました。」という感想をいただきました。

岩手県退職養護教諭会

遠藤巴子先生よりお礼状が届いております

この度、平成 24 年度 岩手県学校保健会 養護教諭部会研究大会にお招きいただきましてありがとうございました。生き生きとした現職の先生方とお会いできてとても嬉しく思いました。また、皆様の先輩にあたる堀籠先生を講師としてお迎えし、岩手の養護教諭のこれまでとこれからを考える機会を設けて頂き、感謝の気持ちでいっぱいでした。（中略）岩手の養護教諭のめまぐるしい変遷を感じました。組織の充実と横の繋がりの結束を感じて組織を発足した当時の先輩諸氏の思い(趣旨)を思い出し、着実に目的を達成していると実感しました。社会の動きに即応したホームページの開設は、目を見張るものがあります。素晴らしいですね。（中略）思い返せば、現在県立大学で養護教諭養成が継続されていますのは、養護教諭部会と退職養護教諭会の連携と努力の賜と痛感しています。この度、現職養護教諭の研修の場として県立大学看護学部と連携を密にし、日々資質の向上を図っていく必要を強くしました。（中略）児童生徒の心に、養護教諭のメッセージが届く活動をして、形(論文等)にし、共有財産として遺されますように！諸先生方のご健康とご活躍をお祈りいたしております。

岩手県学校保健会養護教諭部会ホームページ

<http://www2.iwate-ed.jp/yougo/>

岩手県学校保健会養護教諭部会
ようご岩手

【養護教諭部会関係】
会長挨拶
事務局、役員紹介
事業計画
活動状況
お知らせ
研修会関係
事務局だより
会報ようこ

【東日本大震災支援対策委員会関係】
委員紹介
運営方針

News & Topics
＜養護教諭部会関係＞
・「会報ようこ」を載せました(11/5)
・活動状況を載せました(12/3)

＜支援対策委員会関係＞
・ワイルドフラワー日記を更新しました(11/9)
・山田町立船越小学校 村上真美子先生が「朝日新聞」より取材を受け、「ニッポン人新聞」に掲載されました。『朝日新聞デジタル』裏の立場なれなくて中々

スイセン日記より
ワイルドフラワー日記より

「養護教諭部会」と「東日本大震災支援対策委員会」の情報を中心に載せてあります。スイセン日記をはじめ日々更新されています。HP を覗くと、岩手の養護教諭の方々との繋がりを実感します。
みなさん、どうぞご覧ください。

平成 24年度 事業及び会務中間報告 ～定期代議員総会以降～

月 日	事業・会議名、庶務 等	場 所	出 席 者
6. 1 (金)	平成 24 年度定期代議員総会・研修会 第 2 回事務局会議、第 1 回研修係会議	アイーナ	
6.10 (日)	PTA 連合会総会	サンセール盛岡	福士会長
6.14 (木)	岩手県学校保健会評議委員会	県医師会館	豊巻副会長
6.16 (木)	全国養護教諭連絡協議会・定期総会	東京都	福士会長
6.28 (木)	第 2 回研修係会議	盛岡峰南高等支援学校	
7. 2 (水)	第 2 回東日本大震災支援対策委員会議 岩手県小児保健学会理事会・若生賞選考委員会	盛岡三高 北ホテル	支援対策委員
7.12 (木)	岩手県教育研究会連絡協議会合同会議	仁王小学校	香川事務局長
7.13 (金)	第 3 回事務局会議・部長合同会議	高松小学校	
7.26 (木)	第 3 回研修係会議	盛岡峰南高等支援学校	
7.28 (土)	第 5 回実践研究に関わる研修会 1 回目	岩手県立大学	
8. 3 (金)	第 3 回東日本大震災支援対策委員会議		
8. 5 (火)	臨時事務局会議	高松小学校	
8. 9 (木)	第 4 7 回東北地区養護教諭連絡協議会	青森県	福士会長、豊巻副会長、
8. 9 (木)	第 4 5 回東北学校保健大会	青森県	戸草内和賀地区理事
～10 (金)	平成 24 年度全国養護教諭研究大会	山形県	香川事務局長、細川事務局長、 山口和賀地区代表、高橋両巻地区理事
9. 1 (土)	第 5 回実践研究に関わる研修会 2 回目	岩手県立大学	
9.10 (月)	第 2 回役員・常任理事合同会議	アイーナ	
9.24 (月)	第 4 回東日本大震災支援対策委員会議	盛岡第三高等学校	
10.24 (水)	第 2 回役員会	高松小学校	
11. 5 (月)	第 5 回東日本大震災支援対策委員会議	盛岡第三高等学校	
11.15 (木)	研究大会実行委員会	マリオス	
11.16 (金)	第 36 回岩手県養護教諭研究大会	マリオス・アイーナ他	
12. 5 (水)	岩手県大学訪問 平成 25 年度専修免許状取得 に係る免許法認定公開講座開設の依頼	岩手県立大学	福士会長 澤口副会長

平成 24 年度「保健室における児童生徒のこころのサポート」研修講座

去る 8 月 24 日 (金) に当センターにて「保健室における児童生徒のこころのサポート」研修講座が実施されました。十文字学園女子大学の松野智子先生を講師にお招きして、「子どもの心身の健康問題への対応」ということで、「震災を踏まえての保健室における適切な対応」及び「校内での連携を図るための養護教諭の役割」について演習を交えながらご講義いただきました。

講義の中では、子どもを尊重して丁寧に話を聴くことの大切さや、養護教諭の専門性を生かした心のケア体制・救急体制づくりの重要性、学校組織の一員として教職員や外部機関等と連携して進めていくこと等のお話がなされました。また、養護教諭の職務についても触れられ、改めて自分たちの執務のあり方を振り返る良い機会となりました。

当日の参加者は 24 名でしたが、全員松野先生の養護教諭に対する熱い思いを感じ、パワーをいただくことができたかと思われます。この講座は、来年度も引き続き実施予定となっております。ぜひ来年度も多くの先生方の参加をお待ちしております。 岩手県立総合教育センター 研修指導主事 高橋雅恵

お知らせ

全国養護教諭連絡協議会第 18 回研究協議会へ参加しませんか

平成 25 年 2 月 22 日 (金) 東京都 メルパルクホールにて『時代の変化に対応した養護教諭の役割を追究する』～養護教諭の専門性と役割とは～を主題として、研究協議会が開催されます。午後のフォーラムでは、岩手県山田町立織笠小学校 養護教諭 村上貴美子先生がシンポジストとしてご発表されます。会員の皆様方もお誘い合わせの上、ご参加を検討いただきますようご案内いたします。参加申し込み締切りは、1 月 18 日 (金)となっております。

